

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS.
Un número en Madrid... 2 cuartos.
25 id. en Madrid... 4 reales.
25 id. en provincias... 5
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS.
Madrid un mes... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

AÑO XIV.—NUM. 867, DE LA MAÑANA. MADRID.—SABADO 26 DE ENERO DE 1861. OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10

PRIMERA EDICION.

La Gaceta anuncia ayer oficialmente, como habíamos dicho, el fausto acontecimiento del estado interesante de S. M. la Reina. Según el parte del Excmo. señor marqués de San Gregorio, primer médico de Cámara, en vista de la observación atenta de la salud de S. M. la Reina nuestra señora, durante los cuatro últimos meses, la facultad de la real Cámara se halla en el caso de declarar que S. M. ha entrado en el quinto mes de su embarazo. Y por tan fausto suceso para la nación y para Su Majestad, ha tenido á bien mandar la Reina nuestra señora, que la corte vista de gala durante tres días consecutivos, empezando desde ayer 25 del actual.

Varias personas que viajan á Francia por la línea de Soría á Tudela y Pamplona, se quejan de que no se halla establecido desde Jadraque, punto á donde llega el camino de hierro de Zaragoza, el servicio de las postas que se encuentra ya organizado en San Chidrián, que está en la carretera de Burgos. Los perjuicios que al público se ocasionan son dignos de tomarse en cuenta, y llamamos la atención del celo señor director de correos, á fin de que provea á aquella necesidad apremiante y digna de satisfacerse, cuando se trata de nuestras relaciones con el vecino imperio.

El gobernador civil de Barcelona ha visitado los establecimientos de beneficencia y educación de Villanueva y Geltrú, quedando muy complacido del buen estado en que se encuentran unos y otros.

Se va á proceder en el hospital de Valencia á la construcción de las salas de dirección de la facultad de medicina, por haberlo así concedido el gobierno de S. M. á la universidad de aquella población.

La prensa inglesa y singularmente el Times se pronuncia energicamente contra la reunión de un Congreso para el arreglo de las cuestiones que se agitan hoy en Europa. La Patria, periódico imperialista, califica esta conducta de la prensa inglesa de egoísta y mezquina.

Correa rumores de que el emperador de Rusia vendrá en la primavera próxima á Varsovia para proclamar el Estatuto orgánico.

Desde el día 1.º de marzo próximo se encenderán las nuevas luces de enflación que se han establecido en las barras de Ayamonte é Isla Cristina, y en el mismo día se cambiarán las luces antiguas por las nuevas en la enflación de la Barra de Huelva. Asimismo se ha dispuesto que el 1.º de abril siguiente se ilumine el faro de tercer orden del Rompido de Cartaya, y que por dirección de hidrografía se proceda á publicar los anuncios correspondientes para conocimiento de los navegantes, según los datos y planes que por la direc-

ción general de obras públicas se le remitan.

Ya van llegando á Menorca los vapores correos con regularidad por haber calmado mucho el temporal que por muchos días le ha prohibido hacer sus viajes en los días marcados. El 17 se verificó en la santa iglesia, catedral de aquella isla, la función anual cívico-religiosa en conmemoración de la expulsión de los mores por D. Alfonso III de Aragón el año de 1296.

A las ocho de la mañana de antayer llegó á la administración de Cádiz la correspondencia que ha traído de las Antillas el vapor-correo Ther.

El importe de los donativos para los heridos inutilizados en la campaña de África, puestos á disposición de la junta hasta fin de diciembre último, es de 4.611,309'95.

El señor ministro de Hacienda declaró antayer literalmente en las Cortes que no tenía noticia de que el gobierno francés deba al gobierno español cantidad ninguna por presas declaradas mal hechas. Añadió el Sr. Salaverria que la Francia debe algunas cantidades por razón de crédito, y esas cantidades las tiene presentes en sus negociaciones con el gobierno.

La municipalidad de Reus ha dado nombre á varias calles de aquella importante ciudad, que no lo habían tenido hasta ahora, y procediendo con un tino que le honra, ha obrado muy oportunamente en no escoger generalmente para ello nombres de hechos políticos ó de celebridades contemporáneas, sujetos como desgraciadamente se ha visto, á mil vicisitudes.

En el puerto de Gijón entraron en el año pasado ocho buques con carga mas que en 1859, y 45 menos, en lastros.

Dicen de Bilbao que se espera con ansia el pronto nombramiento de alcaldes para que el ayuntamiento pueda decidir y acordar definitivamente la construcción de algunas obras y mejoras que reclama la villa.

Hoy que es tan común la enfermedad de las patatas que sume en la miseria á muchas comarcas, debemos advertir que monsier Chatel afirma, que cuando dicho tubérculo está aun duro, aunque atacado de la enfermedad, se le puede emplear en la alimentación del ganado con una adición de sal, y teniendo cuidado de separar antes la parte ya blanda. También puede servir para la plantación teniendo cuidado de cubrirla de estiércol, hojas ó turba mezclada con cal para preservarle de los hielos del invierno.

Asegura un periódico de Hamburgo que el príncipe Meternich ha recibido el encargo por su gobierno de poner en conocimiento del gobierno francés las medidas que Austria tomará si el gabinete de Turin, en caso de un ataque al Veneto y Dalmacia, tomase una actitud análoga á la

que tomó durante la expedición de Garibaldi á Sicilia.

El cirujano de Montpellier Mr. Bonnefous ha extraído de la cabeza de un hombre de 35 años una hoja de navaja de 10 centímetros de largo y que habia permanecido en la cabeza del herido cerca de tres años. El paciente fue asaltado por un ladrón y recibió una navajada en la cabeza, de cuyas resultas se volvió casi idiota y empezó á experimentar accidentes epilépticos. Monsieur Bonnefous descubrió á los dos años y ocho meses un tumor del tamaño de medio albricoque por encima de la oreja del herido, y sordeándole con un estilete percibió un cuerpo duro que logró extraer con unas pinzas de relojero. El cuerpo duro era la hoja de navaja que hemos indicado. El herido ha recobrado completamente su salud y su inteligencia.

El Eco Vascongado, constante defensor de la razón y del derecho, examinando la angustiosa situación en que se encuentra el rey de Nápoles y su heroica resistencia, esclama: «Si sale con vida, ¿saldrá con honra? ¡Oh! eso sí. La casa de Borbon puede enorgullecerse de uno de sus mas tiernos vástagos, en quien la Europa admira y consignará la historia la renovación inesperada del heroico valor que tegió las glorias guerreras de esta frustrada familia. Sin la escuela militar, sin las lejanas expediciones, sin la experiencia del mando que otros príncipes han tenido, ¡qué decimos, en medio de la inesperienza mas completa de hombres y de cosas, el rey de Nápoles ha sacado, de la consideración de las obligaciones de su elevadísimo estado hecha á la luz de la educación cristiana en que se crió, la fuerza de alma que se necesita para cumplir con los deberes mas difíciles, mas penosos, de un soberano. Cualquiera que sea la suerte que el cielo le reserve, su nombre será glorioso ejemplo para los que encargados de hacer el bienestar de los pueblos, no están dispensados de ningún sacrificio para lograrlo.»

La Discusión de hoy tiene por ridiculo hablar de partidos legales ó ilegales, «porque ante la Constitución y las leyes, que hablan solo de españoles, todos los partidos son y no pueden menos de ser completamente iguales;» pero admitiendo aquella división, cree que ninguno con mas razón que el democrático puede llevar el título de *partido legal*, supuesto que semejante cualidad le ha sido repetidas veces reconocida por fallos y sentencias ejecutoriadas de los tribunales.

El CLAMOR PUBLICO combate al gobierno entre otras cosas porque en su opinion ha inventado la teoría de las cuestiones forzadas y libres, que es la anulación completa del Parlamento.

El CONTEMPORANEO sostiene contra La Regeneración, la compatibilidad entre el catolicismo y el liberalismo.

Las NOVEDADES comenta un artículo de La Epoca, en que este diario aconseja á las oposiciones que se agrupen al rededor del gobierno para hacer frente á cualquier conflicto europeo; atribuye el periódico progresista á un sistema calculado «de alarmar con proyectos que afectan á la integridad del territorio.»

La ESPAÑA discurre sobre la interpelación del Sr. Alfaro y Sandoval con el objeto de saber si el ministerio piensa presentar á las Cortes las leyes de vinculaciones y de reglamentos de los cuerpos colegisladores á que se refiere la reforma hecha en la Constitución del Estado el año de 1857, ó bien proponer la anulación de estas leyes. Nuestro colega opta por el primer extremo.

El DIARIO ESPAÑOL discute con El Pensamiento acerca de los peligros y alarmas que ve este último en la situación de Europa.

El CONSTITUCIONAL reseña la sesión de ayer en el Congreso.

El DIA prosigue sus debates con La Discusión, sobre los principios democráticos.

La sétima reunion del presente invierno en casa del Sr. Piquer, verificada el miércoles, fué como las anteriores, animada en extremo. Se leyeron bellas poesías de las señoras Ferrant y Sinues, y de los señores Marco, Madrazo y Santisteban. En la parte musical lucieron su habilidad los señores Conrado y Maniñ. Las señoritas de Solís y Peyronet estuvieron tambien felicisimas. La primera cantó con sumo gracejo una canción española, y la segunda un aria de mucha ejecución y la popular canción de Las Ventas de Cárdenas.

Siguen llegando al puerto de Málaga algunos buques con material para la vía férrea que ha de unir aquella ciudad con la de Córdoba.

El miércoles volvió á funcionar la draga destinada á la limpieza del puerto de Alicante, la cual se puso en movimiento hasta salir en franquía, recorriendo por espacio de algunas horas todo el puerto. Esta prueba ha sido completamente satisfactoria, según dice El Comercio de aquella ciudad.

De Nápoles escriben á el Diario de los Debates, que un sacerdote apellidado Clarione habia predicado en la iglesia de los jesuitas, comparando á Victor Manuel con Herodes y á Francisco II con Cristo, y al día siguiente un agente de policia y doce carabineros fueron á oírle disfrazados, y despues de apantear al pie del pulpito mucha compuncion, cojieron al sacerdote por el pescuezo delante del público que acababa de oír el sermón, y le llevaron á la cárcel.

Las noticias recibidas de Canarias alcanzan al 5 del actual, á cuya fecha el orden público y la salud eran inmejorables.

El casino de Santa Cruz de Tenerife ha

inaugurado los bailes con uno de máscaras que estuvo muy concurrido. El teatro tambien se ve bastante animado gustando la compañía de zarzuela que en el trabaja.

Ha surtido muy buen efecto en los viñedos de aquellas islas el azufrado, desapareciendo en muchos de ellos el oidium, que tan considerables pérdidas tiene ocasionadas á la industria vinícola.

En la catedral de las Palmas se verificó el 22 de diciembre último un funeral por el alma del ilustre historiador canario, Viera y Clavijo, cuyos restos mortales se sacaron de la huesa del campo santo general, y encerrados en una caja se trasladaron al cementerio capitular.

En Fuerte Ventura y Lanzarote eran tan escasas las lluvias, que la cosecha próxima se creia ya perdida.

La suscripción abierta en la diócesis de Canarias, á favor del Papa, ascendi en fin de diciembre último á 42,481 reales 69 céntimos.

En los primeros días de este mes habian visitado el puerto de Tenerife para hacer aguada y abastos de boca varios buques nacionales y extranjeros.

Se proyectan varias mejoras en la capital de las Palmas, y la construcción de obras públicas en todas las islas.

Ha sido declarado cesante D. Severino Piqueras, juez de primera instancia de Sort, sin perjuicio del resultado de la causa que contra el mismo se sigue en la Audiencia de Barcelona por abusos que se le atribuyen en el ejercicio de su cargo, y ha sido nombrado para reemplazarle D. Braulio Garcia Gamboa, cesante del juzgado de la Guardia.

Se van á hacer las reparaciones necesarias en el vapor Isabel II, á cuyo fin se ha dispuesto su entrada en dique.

Ha sido recogida de orden de la autoridad la primera edición de El Contemporáneo de ayer.

En los últimos días han mejorado algo los fondos en las dos principales Bolsas de Europa. Esta subida se ha explicado en la Bolsa de Paris atribuyéndola á grandes compras hechas por cuenta del gobierno francés para sostener los valores en el momento crítico de la liquidación. Por lo demás, el aspecto de la Bolsa de Paris es poco satisfactorio, y se considera que todos los establecimientos de crédito de aquella capital se hallan en una situación muy peligrosa.

El absolutismo está condenado por la razón y por la historia, dice La Discusión, y añade que esa forma de gobierno ha sido la causa principal de nuestra ruina.

El Sr. D. Manuel María Yáñez de Rivadeneira ha dirigido un comunicado al Contemporáneo, diciendo entre otras cosas que ha demandado ante los tribunales al editor

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

—Está buena vuestra señora madre? dijo cogiendo un telar de encage, cuyos boliches hicieron saltar y revolotear sus deditos con una rapidez que la vista no podía seguir.

—Mi madre está todo lo buena que puede estar una persona que casi siempre está mala.

—¡Ah! es verdad que parece está muy delicada. Pero la quereis mucho, según dicen, y la cuidais muy bien. Solo una vez la he visto. Estuvo muy amable con mi hermano y conmigo. Nos enseñó todo el castillo, que es muy curioso y muy interesante. Si me hubiese atrevido, le hubiera pedido permiso para dibujar algunos detalles que le interesan á mi padre, pero temi que nos calificase de sobrado inoportunos.

—Si os dignais volver allá, mi madre se juzgará muy feliz al veros ir á disfrutar algunos momentos de placer al lado suyo.

—Pues bien, sin duda volveremos allí algun día y llevaré mis lápices.

—Parece que tenéis un talento notable para dibujar.

—¡Yo? ¡qué de eso! Solo me han educado para hacer cosas útiles, es decir, muy poco agradables.

—Sin embargo, haceis encage, y parece que sois muy hábil.

—Sí, como una verdadera campesina. He aprendido esto de una de nuestras criadas, y me he convertido en una de las ciento treinta mil obreras del departamento; pero lo que estoy haciendo es tambien para

mi padre, quien es muy curioso para todas estas antigüedades. Estoy ejecutando una blonda antigua del tiempo de Carlos VII, cuyo dibujo hemos encontrado entre unos papeles viejos. Mirad, es muy curioso, ¿verdad?

—Es muy bonito. Pero, ¿ved cuán ignorante soy! No sospechaba que la fabricación de la blonda fuese tan antigua en mi provincia.

—Pues bien, si hubierais vivido en aquella época, habriais encargado guarniciones de encage para adorar el caparazon de vuestro caballo. Era la moda, y podía ser bonito. Encuentro que nada es demasiado hermoso para aquel animal: adoro á los caballos. Teneis uno muy bueno. Me gusta mucho su estampa.

—Acaso mas que la de su amo, pense á observar la libertad de ánimo y el completo desembarazo con que me hablaba aquella hermosa niña.

VII.

Entretanto Mr. Bautier no salia, y su hija no mostraba sorpresa ni impaciencia. La verdad era que, abstrorto en la solución de algun problema, ó queriendo terminar alguna parte de un trabajo comenzado, habia olvidado completamente que yo le esperaba; pero como yo no sabia aun cuán capaz era aquel excelente hombre de descuidar, por la ciencia, sus intereses mas queridos y sus preocupaciones mas sagradas, imaginé que con deliberado intento me dejaba á solas con su hija, á fin de que pudiésemos conocernos y juzgarnos mutuamente.

Animado por esta suposición, me esforcé para reparar mis rarezas de la primera entrevista y volver á ser algun tanto yo mismo, es decir, un muchacho tan cortés y expansivo como cualquier otro. No me fué di-

ficil conseguir mi objeto, porque encontré en Miss Love una benevolencia igual á la que me habia mostrado su padre. Ya fuera por una predisposición natural de su carácter, ó porque adivinase el particular interés que me inspiraba, al cabo de un cuarto de hora estábamos hablando como si hiciese mucho tiempo que nos conociásemos. Tenia ó mostraba mas alegría que talento; no habia ninguna amargura en su buen humor, y se notaba desprecio hacia toda paradoja, cosa bastante rara en una jóven instruida.

No tuve el mal gusto de dejarle adivinar mis sentimientos hacia ella; pero entregandome, en todo lo demás, á cierto desahogo del corazón, la conduje á verse obligada, en cierto modo, á hablar de si misma.

—Yo siempre he sido feliz, me dijo, exceptuando un gran sentimiento que tuve, producido por una desgracia que me alcanzó cuando aun no habia cumplido diez años: ¡fue la muerte de mi pobre madre! No podéis imaginaros cuán bueno es mi padre, y qué tranquilo y libre se vive al lado suyo. Hope es un niño excelente, y cuando digo un niño, solo me fundo en que es mas jóven que yo, porque os aseguro que tiene tanto criterio y buen juicio como un hombre. Solo un lado de su carácter es el que me tiene algun tanto apesadumbrada: muestra demasiada afición al trabajo, y si le dejases oír á su antojo, se mataria. Por eso le hago correr y jugar cuanto puedo, y debo confesar que, cuando se pone á ello, lo toma con tanto calor como cualquier otro; pero es preciso que piense yo siempre eso y que no me desquide un solo instante, porque los médicos dicen que, si se le abandonase á si mismo, no duraria mucho tiempo.

—Y si le perdiérais... quedaríais inconsolable?

—No sé á punto njo lo que significa esa palabra in-

consolable; perdi á mi madre, y sin embargo he venido á mi dolor. Pero, en realidad, vuestra palabra es exacta: vivo, me ocupo, y estoy tan alegre como los demás; sin embargo, cuando pienso en ella... no, no estoy consolada por eso, y tenéis razón: me sucederia lo propio si perdiese á mi hermano.

Y enjugó con el dorso de su mano dos gruesas lágrimas que corrian por sus mejillas sin que pensase en ocultarlas ni en enseñarlas.

—Pero como os quedan vuestro padre y vuestro hermano, le dije, tenéis valor.

—Es cierto, y felicidad tambien, repuso. Si perdiese á mi querido Hope, aun me quedaria mi padre... Después de este... creo que ya no hallaria placer alguno en vivir!

—Sin embargo, según el orden regular de la naturaleza, debéis prever esa última desgracia; pero para entonces tendreis otras afecciones...

—¡Oh! las afecciones venideras no las conozco, no me formo idea alguna acerca de ellas, y no puedo apoyarme de antemano en una cosa que aun no existe.

Esto fué dicho con la mayor naturalidad y sin ninguna intencion aparente de hacerme una advertencia. Así, pues, no me sorprendió ni me desalentó, como me habria sucedido algunos días antes. Tampoco vi en ello la confesión de un corazón harto ocupado para aceptar un porvenir cualquiera ageno al presente. Me hallaba cautivado é inclinado á la confianza por la sencillez y la bondad de las palabras, de la actitud y de la fisonomía.

Adivinaba yo allí una persona sincera hasta el fondo del alma, razonable y sensible, modesta y cariñosa.

(Continuará.)

responsable de *La Discusion* por las injurias y calumnias que cree le ha inferido dicho periódico al decir que se le han abonado servicios y acreditado cantidades indebidas.

Un despacho telegráfico anuncia una transaccion financiera entre el gobierno ruso y el banco de Francia. Trátase del cambio entre ambos países de una suma de 50 millones de francos en oro por otra suma igual en plata.

Mr. Duchatre ha sido elegido individuo de la academia de ciencias de Paris en reemplazo de Mr. Payer.

Sigue publicándose en Granada, habiendo salido a la luz pública la entrega sétima, la coleccion de obras arábicas originales tituladas *España árabe*.

En los establecimientos de beneficencia de la provincia de Córdoba existian en primero del actual 2,003 acogidos de ambos sexos.

Con el título de *El Cencerro* va a publicarse en Córdoba un periódico satírico que saldrá a luz dos veces al mes.

El lunes fueron conducidos a presidio desde Zaragoza en cuya audiencia se vió hace poco tiempo la causa, dos criminales sentenciados a setenta años de condena. Al registrarlos como es costumbre, se les encontró en las alpagatas tres limas sordas.

En Amberes se efectuaron el 17 del corriente tres matrimonios bien originales. Al propio tiempo que Mr. X. viudo, se casaba con una viuda madre de dos hijas, estas se casaban con los dos únicos hijos de aquel.

Inglaterra se ve amenazada, segun dice el *Morning Post* de un gran peligro que compromete, no solo su prosperidad, sino tambien la existencia de cinco millones de personas. Este peligro está en la guerra civil que ya se encendido en los Estados Unidos y que impedirá la siembra y la recoleccion de los algodones.

En Cherburgo se han hecho recientemente experimentos con un aviso, inventado por el emperador. Tambien se habla de un nuevo cañon de acero, inventado por el emperador, cuyo alcance es prodigioso. Se han puesto las quillas de cuatro fragatas blindadas.

Circula con gran profusion por Madrid una hoja impresa suscrita por el señor don José Marco y en que este se sinea de la innegada acusacion que hemos dicho le habia dirigido un periódico de falta de respeto al inmortal Calderon de la Barca.

Alejandro Dumas trata de publicar con el título de *Los Garibaldinos* una historia de la revolucion de Sicilia y Nápoles que se cree mas *picante* que *imparcial* y en la que *Liborio Romano* hará el papel de victima.

El general piemontés Pinelli que bloqueaba a Civitella del Trento, ha tenido que confiar aquel puesto a un coronel de ingenieros para dirigirse hacia Ascoli en vista de la actitud amenazadora de la insurreccion que se propagaba por todas partes.

Mr. Lincoln, el presidente elegido en los Estados Unidos, procura mantenerse extraño a las complicaciones políticas sobrevenidas en aquel país. Los periódicos de Nueva York publican como oficial, la siguiente lista de los ministros en quienes Lincoln depositará su confianza:—Seward, secretario de Estado; Salmon S. Chase, de Hacienda; Simon Cameron, de Guerra; Roberto E. Scott (de Virginia), de Marina, y William A. Graham (de la Carolina del Norte), del Interior. Como se ve, pues, dos de los futuros ministros pertenecen a los Estados esclavistas.

Deciase el 8 en Nueva York, que Miramon; despues de hacer prisioneros en Toluca á Degollado y otros dos generales, los habia fusilado.

Una carta de Turin dirigida el 20 á *La Patrie*, dice: «Permanecen en Gaeta el *Isabel II* y tres vapores de guerra con pabellon español. Si Francisco II se ve obligado á abandonar la plaza, deberá á la proteccion de España su traslacion á Terracina.

Los piemonteses cuentan mucho para la rendicion de Gaeta con varias cañoneras armadas cada una con cuatro piezas de 48 y blindadas, cuya circunstancia, dicen, les permitirá acercarse á las baterías que defienden á Gaeta por el lado del mar.

En el órgano de la Union Bética-Estremeña leemos una correspondencia de Trigueros, provincia de Huelva, en la que se dice que con motivo de ser el día de San Antonio, patrono de dicho pueblo de Trigueros, el señor alcalde del mismo dispuso se suspendieran los trabajos de la carretera. El contratista ó encargado de ella, se opuso á la medida de alicata. Este enton-

ces tuvo que valerse de la Guardia Civil para hacer cumplir su órden, la que obligó al contratista á exigirle que se la comuncara de oficio; mas habiéndole sido negada la pretension, acudió á buscar un escribano para que le facilitara testimonio de lo ocurrido.

La citada correspondencia termina rogando que el señor gobernador y el jefe de ingenieros de la provincia proeuren que el mencionado conflicto no produzca mas disgustos en dicha localidad, y al mismo tiempo perjuicios á las empresas y braceros.

Se hallan terminados los planos para construir una cárcel municipal y otra civil en Valencia.

Sia quitar, añadir, ni comentar, reproducimos las siguientes líneas, que anoche publica un periódico: «El comité central absolutista establecido en esta córte, ha recibido por telégrafo contestacion á las manifestaciones que por el mismo medio hizo á D. Juan, sobre su propósito de tener por rey al hijo mayor de este. El infante se muestra ofendido con los absolutistas, y les declara que *mientras él viva* no consentirá que sea su hijo rey de España. El despacho telegráfico se espidió desde Londres á una casa de comercio de fuera de esta córte, que lo ha remitido aquí. Está redactado simulando una comunicacion mercantil.»

Ha ocurrido otra muerte por el cloroformo, cerca de Burdeos. Un hombre robusto, de cuarenta años de edad, se cayó del caballo, se destrozó una pierna y tuvo un síncope en el acto del accidente. Seis u ocho horas despues se trató de amputarle, pero estaba aterrado y abatido y exigió que le hicieran dormir para operarle. Los facultativos resolvieron hacer un simulacro de cloroformizacion; pero cuando hubo hecho el individuo tres ó cuatro inspiraciones del cloroformo, que se mantenía á distancia muy grande de la nariz y la boca, la respiracion y la circulacion se suspendieron súbitamente y para siempre, á pesar de todos los auxilios.

Parece que se hallan muy adelantados los trabajos para la publicacion á espensas del ayuntamiento de Valencia, de las obras de Ausias March.

El metálico del Banco de Londres ha declinado durante una semana nada menos que en 400,023 libras esterlinas, que reducidas á reales vellon, dan la respetable cifra de 40,000,000 de reales, poco mas ó menos. La especie en sus bóvedas es ahora 11,775,363 libras esterlinas.

Saboya que era, digámoslo así, la casa paterna de Victor Manuel, fué vendida por éste, y se sospecha que tambien lo va á ser Cerdeña, que da título a su reino. En prueba de esto último, véase lo que dice la *Union*, órgano del conde de Cavour. «Se asegura que Cavour ha cedido á Francia la Cerdeña, á condicion de que reconociera aquella la anexion de la Italia meridional. Creemos que es una impostura; pero aun cuando fuese verdad, y Francia en cambio de Cerdeña se obligase á reconocer y garantizar la integridad y actitud de Italia, poniendo mano á la libertad del Véneto, confesamos que esta adiccion no la habriamos comprado cara. Cerdeña fué constantemente un apéndice muy incierto de Italia.»

En la actualidad están practicando una mision en varios pueblos de la diócesis de Mallorca algunos PP. misioneros de San Vicente de Paul.

Hasta el 21 alcanzan las últimas noticias de Mallorca. El temporal que se habia sufrido tanto en la mar como en el interior habia calmado y nada de nuevo ocurría por aquella isla.

Ha sido aprobado el presupuesto para la reparacion de algunos puentes en las carreteras de la provincia de Alicante.

El vapor trasporte de guerra *Ferrol* está esperando en el puerto de Alicante dos compañías de ingenieros para conducirlos á Ceuta; debiendo pasar luego aquel buque á Cádiz á tomar órdenes.

Las calles de Nápoles ofrecen un triste espectáculo; parece que se está en tiempo de peste ó que ha habido un terremoto. Al menor ruido, al menor grito, la gente apresura el paso; se miran unos á otros, y todos parecen ó tímidos ó amenazadores. Se habla en secreto, se piden noticias, y se cuentan paparruchas de toda clase. El *Diario Oficial* no publica ninguna, lo cual contribuye á aumentar la agitacion pública. Menudean los ataques á las personas y propiedades.

En Nápoles se ha formado una comision con objeto de promover una suscripcion destinada á costear una espada que se regalará á Garibaldi.

Mañana, á las tres de la tarde, habrá besamanos general para que reciba S. M.

las felicitaciones acostumbradas con motivo de su estado interesante.

S. M. la Reina ha señalado la hora de las dos y media de la tarde de hoy sábado para dirigirse en público con toda solemnidad al templo de Atocha para dar gracias al Todopoderoso por su estado interesante.

La comitiva irá por la calle Mayor, la de Alcalá y el Prado al santuario de Atocha y volverá por el paseo de Atocha, carrera de San Gerónimo, Puerta del Sol y calle Mayor á Palacio.

Se ha dicho ayer que Inglaterra hacia vivas gestiones para que España abandonara la plaza de Tetuan. España no abandonará á Tetuan sino con las condiciones que establece el tratado de Vad-Ras. Pero creemos saber de un modo indudable que Inglaterra no ha hecho gestion alguna directa sobre este asunto.

La España escita al gobierno á que, tomando desde luego una actitud completamente conservadora, resuelva con el criterio moderado la cuestion de la reforma constitucional, completándola ó pidiendo su anulacion. No estamos en el secreto del pensamiento del gobierno en este grave asunto; pero si nos atrevemos á asegurar no será la solucion que propone *La España*, la que dará á este asunto el gobierno.

La estancia en Gaeta de nuestro representante, censurada ayer por algun periódico, y causa posible, segun otro, de complicaciones esteriore, no está en contradiccion con la estricta neutralidad que el gobierno español está resuelto á guardar en la cuestion italiana. El Sr. Bermudez de Castro está acreditado únicamente como ministro de España cerca del rey Francisco de Nápoles, y su deber es no separarse de este monarca mientras se encuentre dentro del territorio napolitano.

Hasta ahora no hay aviso oficial en Madrid del nombramiento anunciado por la prensa rusa del conde de Stackalberg pará representante de Rusia en Madrid.

Con referencia á *El Contemporáneo* se ha dicho ayer en Madrid que el gobierno ha recibido noticias graves del extranjero, y nosotros podemos asegurar que no han llegado semejantes noticias.

Digase lo que se quiera en contrario, podemos asegurar que no tiene fundamento alguno el rumor, vuelto á estender estos días, de que las Córtes suspenderán en breve sus tareas; las Córtes, nos dice una persona autorizada, permanecerán abiertas mas tiempo del que acomoda á las oposiciones.»

España importó en Dunkerque en el año último géneros del país por valor de mas de ocho millones de reales, habiéndolos conducido 31 buques tambien españoles, los cuales esportaron del mismo mercaderías por valor de 19 420 rs.

El bergantin *Terpsicore*, que procedente de la Guaria venia con cacao para Bilbao entró de atribada en el puerto de Vigo, desarbolado y con bastantes averías.

Parece que algunos economistas, entre ellos el acreditado profesor D. Joaquin Tellez y Sotomayor se ofrecen, si el gobierno no tiene inconveniente en el establecimiento de cátedras abiertas al efecto, á poner un correctivo desde estas mismas cátedras á las doctrinas democráticas que se preconizan con preste de defender el libre cambio, por algunos de los oradores partidarios de esta escuela.

El domingo pasado dió su última funcion la compañía dramática que trabajaba en el teatro de Legroño, poniendo en escena la conocida comedia en dos actos, titulada: *El pilluelo de Paris*, y tocando despues el Sr. Spira el xilocordeon.

Ha llegado á Tarragona Mr. Ernesto Beulé, profesor de arqueologia del Instituto de Paris, con objeto de examinar las construcciones ciclópeas que existen en aquella ciudad, únicas en su clase en la Peninsula.

En la noche del 23 debió inaugurarse en Cartagena el alumbrado público por medio del gas, presidiendo el acto el gobernador civil de la provincia. Aquella noche, y en celebridad de tal suceso, daba un gran baile la sociedad del Casino.

A propuesta del gobernador civil de Murcia, han sido ya nombrados por el gobierno de S. M. los vocales que han de componer la junta provincial de sanidad de aquella poblacion, para el bienio de 1861 á 1862.

Han sido convidados por S. M. para asistir hoy á la funcion religiosa que debe verificarse en el templo de Atocha las personas y corporaciones siguientes:

Los ministros de la Corona y sus señoras.

El cuerpo diplomático extranjero y señoras.

Comisiones de los cuerpos colegisladores; El cardenal arzobispo de Toledo y los arzobispos y obispos residentes hoy en Madrid.

Comision del Consejo de Estado; Del Tribunal Supremo de Justicia; Del de Guerra y Marina;

Del de la Rota. Del especial de las Ordenes; y de las asambleas de las reales Ordenes de Carlos III é Isabel la Católica.

El gobernador civil de Madrid. Una comision del ayuntamiento.

Otra de la diputacion y del consejo provincial.

Capitan general de Madrid. Generales y plana mayor.

Vicario eclesiástico de Madrid. Regente de la Audiencia.

Decano de los jueces de primera instancia.

Y comisiones de la diputacion permanente de la grandeza, del cuerpo colegiado de la nobleza, del real Consejo de Instruccion pública y de la Universidad literaria.

La comision de diputados que asistirá hoy al acto religioso que tendrá lugar en el santuario de Atocha, se compone de los Sres. Martinez de la Rosa, presidente; Figueroa, Piñan, Burriel Enriquez, Fontes Contreras, Calderon Collantes (D. Manuel), Alfaro, Muntadas, Cauovas del Castillo, Lopez Ballesteros (D. Diego), Fuentes, Paez Jaramillo, marqués de la Conquista, Barrantes, Melgarejo, Moreno Lopez, (don Manuel), Rubin, Soria, Santa Cruz, Caballero y Rozas, Balmaseda, Carvajal, marqués de San Carlos, conde de Lérida, Falguera, y Millan y Caro y Goicoerrotea, secretarios.

Podemos asegurar que es completamente falso que S. M. la Reina haya enviado cantidad alguna de su bolsillo particular, tan agotado siempre por los beneficios que derrama sobre los pobres y los artistas, al rey Francisco de Nápoles.

En todo el día de ayer se nos han comunicado los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del interior:

Málaga 24. Ha llegado aquí el vapor de guerra francés «Coligny.»

Cádiz 24. A las ocho de esta mañana llegó aquí la correspondencia que ha traído de Ultramar, el vapor-correo «Ther.»

Almería 24. En la subasta celebrada hoy para la conduccion del correo diario entre esta capital y Granada, no se han presentado licitadores.

Alicante 25. Procedente de Valencia ha fundeado aquí ayer el vapor «Isabel II.» con 511 matriculados de la convocatoria. Hoy sale para Cartagena.

Anteayer se reunió por última vez el ministro de la Gobernacion con la comision de diputados encargada de dar dictamen sobre el proyecto de ley de ayuntamientos. En la reunion se trató de dos gravísimos puntos. La comision, por boca de su presidente el Sr. Alonso Martinez, mostró oposicion á la autorizacion concedida por el proyecto de ley á los gobernadores para nombrar aquellos ayuntamientos, á cuya eleccion por dos veces consecutivas no acuda la mitad de los electores; pero el ministro sostuvo la idea del proyecto estendiéndose cuando mas á conceder que en el caso que no haya eleccion propongan los ayuntamientos los treinta primeros contribuyentes como se dispone en la ley de diputaciones provinciales. Sobre la libre eleccion y separacion de alcaldes, el Sr. Alonso Martinez propuso al gobierno que los ayuntamientos propusieran una terna para la eleccion y que solo cuando hubiera habido necesidad de separar dos alcaldes, el gobierno pudiera colocar esta dignidad en personas de fuera del municipio.

El Sr. Posada Herrera sostuvo tambien en este punto lo que dispone el proyecto del gobierno, manifestando que este habia sido en la ley todo lo descentralizador posible, no abrigando otro temor sino el de que por esta causa padeciera el principio de autoridad. El Sr. Perez Zamora que representa en la comision principios mas radicales, repitió que él formaría voto particular y no tomó una parte directa en la discusion.

Noticias telegráficas de origen muy respetable, desmienten cuanto se ha dicho sobre la derrota de Miramon en Méjico y la entrada de Juarez en la capital. Por el contrario, parece positivo que Miramon hizo una salida en la que cedió 1,700 prisioneros y entre ellos 56 oficiales hasta de las graduaciones mas superiores, tales como el general Degollado. A la salida del paquete se preparaba en la plaza la marcha de una columna de 7,000 hombres que debia caer

sobre otra de 4,000 de los constitucionales que se encontraba sin poder moverse por falta de toda clase de recursos.

Ayer, primer día de gala, han acudido á Palacio á felicitar á SS. MM. por el estado interesante de la Reina, los ministros las damas de S. M. y comisiones de los dos cuerpos colegisladores.

A las tres de la tarde de ayer fué recibida por S. M. la Reina la comision del Congreso que acudió á felicitarla, y el señor Martinez de la Rosa, una de las glorias políticas y literarias de nuestro país, dirigió á S. M. la Reina el siguiente discurso:

«Señora: El Congreso de los Diputados ha recibido con la mas viva complacencia el fausto anuncio que V. M. ha tenido á bien dirigirme, en la fundada confianza de los sentimientos que habia de despertar en pechos leales.

«Ni cómo pudiera no ser así? La nacion española no ha sido nunca ingrata con sus principes; y menos pudiera serlo ahora, cuando vé á V. M. desvivirse por el bienestar de los pueblos, acudir cada día con mayor munificencia á socorrer sus necesidades, y echar los cimientos de su futura prosperidad.

Justo es, por lo tanto, que la nacion comparta con V. M. su augusto esposo, la satisfaccion que debe inspirarle la halagüeña esperanza de ver acrecentarse las prendas de union en el hogar doméstico, y de estabilidad para el Estado en la sucesion á la Corona.»

S. M. la Reina contestó al ilustre presidente de la comision en los terminos mas afectuosos.

S. M. la Reina indultó al fin anteaayer al jóven carabnero que habia sido anteaayer puesto en capilla en Alicante. Por espacio de muchos días, S. M. la Reina, cerca de la que ha hecho vivas gestiones el diputado señor Rivero Cidraque, ha luchado entre los magnánimos sentimientos de su corazon y las observaciones de sus ministros, quienes por tratarse de un delito de insubordinacion con heridas á un superior, creian grave el otorgar el indulto. Pero en atencion á lo fausto del acontecimiento que hoy se celebra, el gobierno de S. M. creyó al cabo que podia emplearse la clemencia, y S. M. la Reina, ha podido, segun sus propias espresiones, hacer que hoy, que es ella tan feliz, se conserve la existencia de uno de sus súbditos.

La diputacion del Senado que asistirá hoy á la funcion religiosa del santuario de Atocha, se compone de los señores: marqués del Duero, presidente; Ruiz de la Vega y Cantero, secretarios, y de los señores marqués de Oviedo, Iriarte, marqués de Santa Cruz de Rivadulla, de Rio-florido, de Castellorite, de Armentariz y de Javalquinto, Iranzo, Marchessi, marqués de Bedmar, Rivero y conde de Torrediaz, estando nombrado, para suplentes los señores marqués de Ayerbe, Principe Pio, marqués de Castellano y Calderon de la Barca.

Varios tenedores de Deuda amortizable de 2.ª clase exterior, han dirigido á la alta Cámara una exposicion razonada pidiendo el cumplimiento de la ley de 1.º de mayo de 1855, que juzgan quebrantada por haber destinado la comision española residente en Paris la cuota de este mes al pago de la consolidada. Esta exposicion, fechada en Paris, tiene á su pie las firmas de Millenel, Rogetz, Grevedon y otros.

Anoche tuvo su última reunion particular la comision de imprenta del Congreso. Se trataba en ella de la organizacion del jurado. Parece cosa decidida por los individuos de la comision que deben figurar en la lista del mismo los veinte individuos mas antiguos de las cinco academias que hay en la nacion; pero aun no se sabe si se completará el jurado con los cincuenta abogados mas antiguos y los cincuenta catedráticos de la universidad de Madrid, ó si ingresarán en él otras clases. La comision de acuerdo con el gobierno busca para el jurado sobre todo independencia é ilustracion. Los debates públicos de la comision en el Congreso empezarán la semana próxima.

A las dos y media de la tarde de ayer se presentó á S. M. la comision del Senado encargada de felicitarla por su estado interesante; y el señor marqués del Duero, presidente de la comision, dirigió á S. M. un discurso en el que se congratulaba que el nuevo vástago de la familia real será un nuevo vinculo entre la Reina y sus pueblos, y que la noticia del embarazo de Su M. será acogida con júbilo por cuantos se interesan por la dinastia y tienen fe en el porvenir de la nacion. S. M. la Reina contestó en los terminos mas espresivos agradeciendo la felicitacion del Senado; y mostrando deseos de que el nuevo vástago del cielo le ha concedido sea un nuevo lazo entre la dinastia y la nacion española.

De los robos que han denunciado es-

Los días los periódicos como cometidos a las puertas de la capital solo ha tenido lugar, según los informes oficiales, el de dos señoras á quienes en el camino de Chamartín quitaron 24 rs. Los perpetradores de este delito se hallan ya presos y entregados á los tribunales. Por disposición del gobernador parejas de guardias civiles recorren sin descanso las demarcaciones de Chamartín, Hortaleza y Fuencarral y en la Puerta de Hierro existe un puesto de guardia civil. El robo que se ha dicho cometido en dicha puerta, es una ficción.

No sabemos con que datos nuestros estimados colegas han referido el robo hecho á un sacerdote, camino de Chamartín; pero podemos asegurarles que el alcalde de este punto ni los agentes que corren su término, no han dado cuenta á la celosa autoridad civil de la provincia de semejante suceso.

Bélgica va á elevar un monumento imperecedero á sus grandes hombres: tal es la publicación de una *Biografía nacional* que comprenderá todos los hombres que se han señalado en la historia política del país, en las letras en las artes, en las ciencias, etc., con tal que hayan nacido en Bélgica ó en los territorios que en la época de su nacimiento dependían de la misma nación. Ya está nombrada una comisión de quince académicos que ha de dirigir esta gran obra, para la cual hay ya hechos trabajos importantes.

Parece que está á punto de terminarse un tratado entre España y Baviera para la extradición de criminales.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS del extranjero: **Mola de Gaeta 23** (por la noche). Continuamos haciendo un fuego muy vivo. La plaza contesta lentamente.

Londres
Las noticias de China, que alcanzan al 7 de diciembre, anuncian que los insurgentes ganaban terreno.

Pesth 24.
Varios comitatos se han adherido á las resoluciones del de Grau.

Florenza 24.
Han llegado los príncipes reales para asistir á las próximas fiestas.

Paris 25.
En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 67.45; el 4 1/2 á 97; el 3 por 100 interior español á 00; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida á 40 3/8 y la amortizable á 17 1/4.

Londres 25.
Quedan los consolidados de 91 1/2 á 578.

SESIONES DE CORTES.

CONGRESO. — Sesión de ayer 25.
Abrióse la sesión á las dos y media bajo la presidencia del Sr. Martínez de la Rosa, se aprobó el acta de la anterior.

La comisión encargada de dar su dictamen sobre el proyecto de un ferrocarril desde Granollers á San Juan de las Abadesas, participó que había nombrado presidente al Sr. D. Pascual Madoz, y secretario al Sr. Figuerola.

Se dió lectura del proyecto de ley sobre ascensos militares, aprobado por el Senado.

Se entró en la orden del día, y continuó la discusión sobre el proyecto de ley de enagenación de los bienes del clero. El señor González de la Vega usó de la palabra en contra, ocupando bastante tiempo la atención del Congreso con sus impugnaciones al proyecto que se discutía.

Cuando regresó la comisión del Congreso del Palacio de nuestros Reyes, pidió su venia al Sr. González de la Vega el presidente Sr. Martínez de la Rosa, y dió cuenta á los señores diputados del modo alhagüeño con que SS. MM. se habían dignado recibir á los representantes de la nación encargados de felicitarla por el fausto suceso que hoy celebra la monarquía.

Después continuó el Sr. González de la Vega su impugnación y cuando la terminó rectificó algunos de sus conceptos el señor Bernar.

El Sr. Ardanaz, individuo de la comisión, se encargó de contestar á nombre de ella, al discurso de oposición del Sr. González de la Vega, haciéndolo en términos bastante latos por exigirlo así la larga argumentación del orador progresista.

El Sr. ministro de Hacienda pronunció un discurso bastante estenso contestando á todos los que habían combatido el proyecto y defendiendo la utilidad de su planteamiento.

Y se levantó la sesión á las seis y media.

Ayer hubo sesión en el Senado.

SEGUNDA EDICION.

Sabido es que el general Turr ha llevado á Garibaldi dos regalos, uno consistente en una *estrella de oro*, con que le obsequian los *Mil*, y en un aderezo con que Victor Manuel ha obsequiado á Teresa la hija del aventurero. He aquí la explicación del obsequio de los *Mil*. Estos mil son voluntarios que desembarcaron con Garibaldi en Sicilia. Los invasores experimentaron un descalabro en Parco y se retiraron á un sitio llamado el bosque de los ladrones. Allí se pusieron á deliberar si debían dirigirse á Palermo ó volver á Marsala. De repente descubrió Garibaldi una estrella hacia el

Norte y exclamó: «Veo mi estrella, que nunca me ha engañado. Vamos á Palermo.» Y sin mas discusión emprendieron el camino que á Garibaldi señalaba su *estrella*.

El miércoles salió de Alicante el dinero marroquí, llegado últimamente á aquel puerto. Además de los comisionados vienen con ellos á Madrid algunos empleados de la provincia. *El Comercio*, al dar esta noticia, añade: «Segun las noticias que nos han trasmitido las personas que han venido de Mogador, los españoles gozan de la mayor consideracion en aquel punto, especialmente entre los jefes y personas importantes. A este propósito nos han referido el siguiente hecho: Parece que el Jetib encargado de verificar la recaudacion de esas sumas, hizo presente al señor Echenique, que con objeto de abreviar el embarque del dinero, recibiese ciertas cantidades sin contarlas, en la seguridad que él se había encargado de su exactitud y respondería de cualquiera falta. El señor Echenique contestó que no le era dable hacerlo, en razon á tener órdenes del gobierno para no recibir nada sin el recuento y peso correspondiente. El dinero, pues, empaquetado por el Jetib, fué contado por los españoles, pero como al terminar la operacion resultó un exceso de once mil reales, el Sr. Echenique llamó al Jetib y refiriéndole lo que ocurría, hizo que le fuese religiosamente devuelta la cantidad sobrante. Este rasgo de decencia española, que segun parece, no debe ser muy común entre los marroquíes, ha elevado de una manera extraordinaria la reputacion de caballerosidad y decoro de los españoles en aquel país.»

El éxito de las negociaciones entabladas con Roma para la desamortización eclesiástica ha puesto en manos del gobierno, merced á la permuta que la iglesia hace de sus fincas por inscripciones intrasferibles de nuestra deuda consolidada, una masa de riqueza que, segun las mas bajas apreciaciones, puede calcularse en dos mil cien millones de reales y no en mil noventa millones, como ha dicho un periódico.

Dice *La Epoca*, y así es de creer, que no es probable que el Congreso varie en sus puntos fundamentales la ley de ascensos militares que acaba de votar el Senado.

Ha fallecido el señor D. Juan del Castillo, senador del reino, y uno de los hombres políticos mas apreciados en Valencia.

Segun dice una carta de Palencia hace pocas noches que dió una estruendosa concurrencia á una porción de familias de aquella población muchos jóvenes de la misma, porque aquellas no habían asistido á un baile. Por fortuna el ruido no pasó de tal ruido, sin que diese ocasion á disgustos como se temió.

En esta semana deben quedar colocados los rails hasta Monzon en la línea férrea que ha de unir á Barcelona con Zaragoza. Los trabajos de la estación de Zaragoza continúan con toda la actividad que permiten los frecuentes cambios atmosféricos que experimentan.

El día 17 se celebraron en la catedral de Trieste solemnes exequias en sufragio del conde de Montemolin y de su esposa doña María Carolina. Ofició el señor obispo de aquella diócesis con asistencia del cabildo de la misma, principales autoridades civiles y militares y varias corporaciones de aquella ciudad, y gran número de personas particulares.

En la toma de Tagliacozzo tuvieron los piemonteses veinte muertos, otros tantos prisioneros y considerable número de heridos. Las pérdidas de los legitimistas consistieron en dos muertos, diez y seis heridos y dos prisioneros, que fueron los dos parlamentarios que el general envió á los piemonteses para intimarles la rendición y evitar la efusion de sangre, y que los piemonteses, siguiendo los usos establecidos por Cialdini, los hicieron prisioneros.

Para extraer los granos de pólvora implantados en la piel, Mr. Busch, siguiendo el ejemplo del célebre dermatólogo Hebra, que emplea con un éxito instantáneo una fuerte disolucion de sublimado corrosivo (5 granos por onza de agua) contra las pecas, ha tenido la feliz idea de emplear este remedio. El primer día despues del accidente, mandó hacer aplicaciones de esta disolucion de sublimado corrosivo, y las continuó durante cinco días, al cabo de los que se declaró un fuerte eczema. Al siguiente día se quitaron todas las costras epidérmicas con una espátula, así como la mayor parte de los granos de pólvora que habían sido levantados por el trabajo inflamatorio.

LA ESPERANZA de anoche examina la organización del imperio austriaco tal, dice,

como le han formado los revolucionarios. LA VERDAD defiende la conducta de los progresistas que apoyan al actual gabinete y no reconocen autoridad en los puros para acrimiarla; siendo así que estos no mantienen incómodo el credo progresista tal cual se practicaba en 1840, en 1843 y hasta en 1854.

EL PENSAMIENTO ESPAÑOL refuta la proposición (que califica de herética é impia) contenida en las siguientes frases de *El Pueblo*: «Supongamos que el liberalismo será todo lo irreligioso que se quiera; pero es una verdad? pues es preciso admitirla.»

EL REINO se hace cargo de algunas apreciaciones de *El Pueblo* sobre contrata de tabacos.

EL PUEBLO reseña la sesión del Congreso.

LA EPOCA encarece la importancia de la cuestion que actualmente se discute en el Congreso, y que, resuelta con acierto, es una de las que mas han de influir en la prosperidad del país, en el desenvolvimiento de nuestro crédito y en el desarrollo de las fuerzas y de la grandeza de España.

Un joven servio ha dirigido á lord John Russell una carta refiriendo las iniquidades de que son objeto los pobres austriacos de las provincias turcas. Espanta el relato de las tropelías, de las crueldades y la tiranía infame que el fanatismo y la barbarie musulmana hace pesar sobre aquellos infelices.

Hablando de la inesperada muerte de los condes de Montemolin, dice una carta escrita el 17 en Gaeta. Las circunstancias de estas muertes toman un carácter mas grave, fuera del grave que ya tienen por si mismas, al saberse que el pretendiente al trono de España acababa de convocar un consejo general de familia para tomar ciertas medidas de alta importancia, y que la señora condesa se hallaba, segun fundadas presunciones, en estado interesante.

El rey de Nápoles, tan pronto como supo oficialmente el 17 que la escuadra francesa se iba á retirar, hizo formar á sus tropas y les dijo: «La escuadra francesa se retira y por lo tanto la plaza va á sufrir un terrible bombardeo por mar y tierra. Yo me hallo resuelto á sepultarme con mi familia bajo las ruinas del último baluarte de la monarquía y de la patria; pero no quiero obligar á nadie á que participe de mi suerte, y así todos, oficiales y soldados quedais libres del juramento de fidelidad y podeis retiraros á donde mejor os parezca! Un grito inmenso de entusiasmo, se escuchó de todos los corazones y todos los labios al pronunciar el rey estas palabras. Todos juraron defender la plaza hasta morir.

De Gaeta dicen el 18 que la suspension de armas puede considerarse positivamente como un servicio de amigo de Luis Napoleón, á los piemonteses que tenían gran necesidad de descansar, avituallarse y reparar sus armamentos. Por eso sin duda Francisco II dijo al almirante francés que agradecía á Francia los servicios que pretendía haberle hecho.

Con motivo de haber provocado el partido de acción en Turin la exclusion en masa para las futuras elecciones de los 229 diputados que votaron la cesion de Niza, ha hecho declarar Garibaldi, por medio del comité central de Génova, que no se pronunciará explícitamente por su exclusion en atención á algunos de ellos, cuyos sentimientos hacen augurar bien para lo futuro.

Diez señoras de la nobleza romana son las que se ocupan en la ciudad eterna en el despacho de billetes de la rifa pontificia. Todos los días destina el Padre Santo nuevos lotes á esta rifa. En la coleccion figuran bellísimas obras de arte, estatuas pequeñas de mármol y bronce, cuadros de los primeros maestros, y objetos raros, procedentes de la India y América. Hay tambien bellísimos aderezos de diamantes, amatistas y perlas; relojes, brazaletes, rosarios riquísimos, y una caja de plata cincelada que enviaron las señoras españolas, llena de monedas de oro, al Padre Santo. Con estos objetos contrastan las toscas sortijas, los alfileres de pintorescas formas y las sartas de coral de que se han desprendido para socorrer á Su Santidad las aldeanas de la Sabina y de los montes Albinos.

Se ha recibido en Barcelona con gran satisfacion y agradecimiento hácia el gobierno de S. M., la noticia de que ya estaba en el Congreso el proyecto de ley concediendo la construcción de un ferrocarril desde Granollers hasta San Juan de las Abadesas.

En Barcelona está llamando actualmente la atención del público una colección de

cuadros mecánicos que representan vistas de distintos paisajes y poblaciones de España y del extranjero; siendo lo notable que las personas, los animales, el agua, etc., etc., tienen los movimientos tan naturales, que hacen de la ilusión una realidad.

El señor ministro de Hacienda, contestando ayer en el Congreso á los cargos que dirigió en su último discurso el señor Orovio sobre las crisis monetarias, dijo entre otras cosas que para evitar los conflictos que en España, lo mismo que en toda Europa, ocasionaba la esportacion de la plata, había acordado el gobierno la acuñacion de monedas de oro de uno y dos duros que sustituyesen á las mas gruesas de plata, debiendo comenzar la elaboración de aquellas tan pronto como estén dispuestos los talleres de la nueva fábrica de moneda, lo cual será en todo el mes de febrero próximo.

Un voluntario legitimista de los que tomaron á Tagliacozzo, pinta en los siguientes términos cómo atacaron á los piemonteses: «Salimos al medio día de Santa María con un tiempo espantoso, llegando por caminos mas espantosos todavía á las alturas que dominan á Tagliacozzo. Muchos hombres iban armados con fusiles de caza, sin bayoneta. Los fusiles de otros varios eran de munición, sin llave; gran parte iban armados de hachas: la generalidad no llevaba sino gruesos garrotes. Estos, sin embargo, eran los mas animados y precedían á la columna. A la vista de la vanguardia piemontesa, se precipitaron sobre ella gritando *viva Francisco II!* y obligándola á replegarse sobre el grueso de sus fuerzas, mas por el susto que por el daño. El grueso de las fuerzas apenas opuso tampoco resistencia: se encontraba desbordado, anegado por miles de paisanos que con un verdadero furor, saltando de un lado á otro, precipitándose como un torrente por la montaña, trataban de certarles la retirada. La huida entonces fué completa. Los pobres piemonteses creían que había llegado su última hora, y abandonaban sus sacos, sus cinturones y sus fusiles en los caminos para escapar mas de prisa.»

La señora doña Carolina Coronado apenas ha abierto de nuevo sus ojos á la luz, nos ha honrado con una sentida carta expresándonos su gratitud porque consagramos algunas líneas á lamentar la pérdida de su digno padre. No hicimos entonces mas que pagar un débil tributo á la memoria del hombre doblemente honrado por sus propios merecimientos y por la gloria de su ilustre hijo; y hoy cumplimos con un nuevo deber felicitando á la insigne poetisa por su restablecimiento que redundará en honra suya y de la literatura patria.

Las satisfacciones con que Inglaterra principió el año son las siguientes, en concepto de uno de nuestros colegas: La India se le subleva de nuevo. Las islas Jónicas le enseñan los dientes. Irlanda se los enseña y se prepara á morderla. El istmo de Suez se continúa rompiendo. La estancia de los franceses en Siria se prolonga. Rusia le ha soplado la partida en China dejándole hacer todos los gastos. Vé que tras de Niza y Saboya, van marchando los franceses hácia Cerdeña y Liguria. En los arsenales franceses se lanzan al agua nuevas fragatas blindadas. En los Estados-Unidos peligran sus intereses comerciales. Se arreglan los asuntos de Alemania. La miseria produce motines en Londres. Finalmente, no quiere Congreso y le dan Congreso.

El gobernador de la Martinica ha suprimido el periódico que en aquella isla se publicaba con el título de *La Francia de Ultramar*, por la publicación de un artículo en que se leían estas líneas: «Quedémonos con nuestra miseria y dejemos la vergüenza de esta injusticia á Francia, que prodiga sus millones para todas las causas extranjeras, y que aplasta con una ruinosa desigualdad á los restos de sus antiguas colonias.»

El príncipe Carlos de Baviera, feld-marschal general en jefe del ejército, será encargado del mando supremo del contingente bávaro 70,000 hombres con la reserva que forma el sétimo cuerpo del ejército federal de Alemania; y además mandará con el propio carácter el octavo y noveno cuerpo del propio ejército, que forman un total de 180,000 hombres próximamente.

Todas las fundiciones de Alemania están en movimiento día y noche para fundir cañones rayados de todo calibre, y de los cañales, parte se destinará á las fortalezas, parte al ejército de la Confederación, por hallarse resuelto que la mitad de las 1,200 bocas de fuego que ha de tener de dotacion el mismo, sea de piezas rayadas.

Se asegura que muy en breve va á dar principio la obra para edificar por cuenta

del real patrimonio la iglesia del Buen Suceso, habiéndose aprobado ya el plan de este nuevo edificio, que corresponde, segun dicen, por su belleza, al privilegiado sitio que ocupa en el centro de la corte.

Conforme con lo que ha dicho LA CORRESPONDENCIA, afirma anoche *La Epoca*, que de no ocurrir una guerra en Europa, el Parlamento actual no se separará sino despues de haber examinado y votado las importantes leyes que están sometidas á su examen.

El Sr. D. Enrique Pastor ha dirigido á *La Razon* un comunicado rechazando el título de *moderado* con que le califica *La Discusion*. El Sr. Pastor declara al mismo tiempo que no ha pensado ni piensa afiliarse á partido alguno político, contentándose con dedicar su actividad intelectual en pró de las ideas económicas que ha defendido siempre en la asociacion de la reforma arancelaria, de la que es secretario.

La sociedad Económica Matritense aprobó en su última sesión el informe pedido por el señor gobernador civil sobre el establecimiento de la sociedad de seguros mutuos titulada: *La salvadora del Comercio*; dando lugar á un largo y luminoso debate el voto particular del Sr. D. Félix de Bona acerca de la intervencion del Estado en la organizacion de las sociedades mercantiles.

Han sido admitidos socios residentes de la sociedad Económica Matritense, los señores D. Francisco Ferrer Cavanillas y don Julian de Mendieta.

Ayer han ingresado en el Tesoro los 40 millones de la indemnización marroquí.

El general Prim ha salido ayer para Bayona con objeto de acompañar á su esposa, que va á pasar una temporada al lado de su familia en Paris. El marqués de los Castillejos regresará inmediatamente á Madrid.

El Sr. Calderon Collantes dejará á Valdemoro en la semana próxima para encargarse nuevamente de la cartera de Estado.

En la carta-manifiesto que Garibaldi ha dirigido á los comités electorales, dice que deberían tratar de inculcar por todos los medios en el ánimo de todos los italianos la idea de que en la primavera próxima de este año de 1861, la Italia debe poner sin dilacion sobre las armas un millón de patriotas. Garibaldi añade que en Génova debe fundarse sin demora un periódico titulado *Roma y Venecia*; el cual, deberá predicar la necesidad de una guerra santa y hacer cesar la ignominia que pesa sobre Italia.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS telegráficos del extranjero:

Londres 24.
Los buques federales «Booklyn», «Harriet», «Lane» y «Star», son los que trataron de entrar en el puerto de Charleston.

En el mercado siguen firmes los cambios sin variacion. Casi todos los periódicos de Londres se ocupan de la cuestion dano-alemana, y todos aconsejan la moderacion.

Nápoles 24.
El gobierno envió tropas á los Abruzzos y la Calabria, y son aclamadas por los pueblos. Reprimida la reaccion en todas partes.

Paris 24.
El «Monitor» inserta el tratado con China.

La «Patrie» dice: «En la última sesión del Congreso español, el Sr. Calvo Asensio interpelló al ministro acerca de las pretendidas comunicaciones, por las señales que dijeron algunos periódicos hacían buques españoles estacionados en las aguas de Gaeta.»

El ministro de Marina desmintió de la manera mas categórica esta asercion, que nosotros fuimos los primeros en declarar falsa días pasados.

El periódico el «Times» publica un telegrama de Roma, anunciando que la escuadra francesa había capturado un buque cargado de tropas, armas y municiones, que se disponia á partir para las Calabrias y los Abruzzos. Dicha noticia es completamente falsa.

ESPECTACULOS.

- (PARA HOY.)
Teatro Real.—A las ocho y media.—*La Favorita*.
Príncipe.—A las ocho de la noche.—*La peor culpa*.—*Las tramas de Garulla*.
Zaruela.—A las seis de la noche.—*El postillon de la Rieja*.—*Una vieja*.—*Un caballero particular*.
Novedades.—A las ocho de la noche.—*La Conjuracion de Venecia*.
Varietades.—A las ocho y media de la noche.—*El toque del alba*.—Baile.—*El diablo cojuelo*.
Jovellanos.—A las doce y media de la noche, tercer baile de máscaras.
Lope de Vega.—Baile de máscaras de nueve á dos de la noche.
Teatro de Mr. Petit.—Funcion de nacimiento en los salones de Capellanes.
Ciclorama.—Esposicion de vistas desde las cinco de la tarde hasta las nueve de la noche.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

BOLSA DE MADRID.

Table with columns for 'COTIZACION OFICIAL', 'Cambio', 'Observaciones', and 'Dato'. It lists various market items like flour, oil, and sugar with their respective prices and changes.

Table titled 'BOLSAS ESTRANJERAS' showing exchange rates for various foreign currencies like London, Paris, and Amsterdam.

Table titled 'COMPANIAS' listing prices for different types of shares and bonds.

MERCADOS.

Madrid 25.—En el mercado de hoy se ha vendido la cebada de 28 a 24 1/2; la algarroba a 29 1/2, y el trigo de 46 a 53, siendo el precio medio 50-87. La existencia fue de 516 fanegas, y la venta se elevó a 2,491. Los demás artículos de consumo han quedado: la carne de vaca 42 a 47; de certero, 16 a 17; de ternera, 68 a 78; tocino añejo, 70 a 71; en canal, 63 a 66; jamon, 96 a 106; aceite, 76 a 78; vino, 34 a 40; garbanzos, 34 a 44; judías, 24 a 30; arroz, 33 a 36; lentejas, 19 a 21; carbon, 7 a 8; jabon, 64 a 68; patatas, 4 a 6 1/2.

harina de primera, 20 50 a 21; idem de segunda, 19 50 a 20; almendras de la 1.ª, 120 a 125; idem comunes, 93 a 104; avellanas, 82 a 86; cacao Caracas, 60 a 75; id. Guayaquil, 115 a 120; id. arropa, idem Cuba, 125 a 131; azucar blanco, 66 a 76; idem quebrado, 50 a 60; bacalao truchuela, 30 a 42; café, 132 a 140 rs. arroba; té, 10-25 a 12-30 rs. libra; aceite, 50 a 60 id. arroba; carbon, 8 50 a 9; vino, 13 a 14 id. cántaro; vinagre, 7 48 a 9 42; aguardiente anís, 4 44 rs. arroba; idem comun, 36.

NOTICIAS.

Boletín religioso.— Santos de hoy.— San Policarpo, obispo y mártir, y Santa Paula, viuda romana.— Jubileo de Cuarenta Horas: En la iglesia de religiosas de la Concepción Gerónima, donde se celebrará función a la gloriosa Santa Paula, pronunciando su elogio en la misa mayor, D. José Garrido; por la tarde se cantarán completas antes de reservar.— Novena: Es el segundo día de la Novena que a Nuestra Señora del Amparo y Buena Muerte, consagra su congregación de la Oración y Visita Diaria en la iglesia del Colegio de Loreto; predicará en la misa mayor que será a las diez, D. Juan Abdon, y en los ejercicios de la tarde don Gregorio Montes. Esta congregación goza de las mismas gracias espirituales que la Orden de la Merced. Las personas que gusten inscribirse, podrán hacerlo en la mesa destinada al efecto ó en la sacristía. Nada se paga de entrada mas que cinco reales valor de la carta de hermandad, y los dos escapularios interior y exterior;— continúa también la novena de la Virgen de la Purificación, en las monjas del Sacramento; predicará D. Emilio Merco Cebada.

Culto semanal a la Santísima Virgen: en Santo Tomás, San José y Carmen Calzado, habrá misa cantada en honor de la Santísima Virgen. En Loreto y Atocha por la tarde, y en San Martín, Italianos, San Marcos, San Ildefonso, San Gines, Dolores Reales, Santo Tomás, Nuestra Señora de Gracia y Santa Maria se cantará la letanía y salve en los términos que los sábados anteriores. Continúa por la noche la devoción al niño Jesús en la iglesia de San Ignacio; hoy predicará D. Castor Compañía.— Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Buen Parto en San Luis, ó la del mismo título en San Sebastian.

Cartas detenidas.—Lo estan en la administración del Correo central, por falta de sellos, las recogidas en los buzones el día 21 del actual y que iban dirigidas a Blas de Alferez, Almagro; Dolores de Forneras, Zaragoza; Dolores Salamanca, Valencia; Eusebio Isasa, Valencia; Eugenia Fernandez, Atienza; Eugenio Ripalda, San Sebastian; Jose Abadi, Cartagena; Juan A. Arriaga, Daimiel; Leandro Lorenzo, Posaldez; Mme. Durócher, Barcelona; Manuel M. Durango, Valencia; Prefecto Apostólico en Hong-Kong; Veuve Agasse Mme., Alicante.— Id. del 22.— Anastasio Garcia, Real sitio de San Fernando; Aureliano Ortiz, Alicante; Angela Escudero, Valencia; Francisco Rabanillos, Almería; Gabino Gonzalez, Valdepeñas; Ignacio Gonzalez, Benavente; Juan Espinola F., Cuenca; Nicolás Echenique, Burguete.— Periódicos. Ricardo Bayo, Cartagena.

Orden de la plaza.— Servicio para hoy.— Parada: Toledo.— Jefe de la guardia exterior del real palacio.— Señor teniente coronel primer comandante del mismo, don Demetrio Quirós.— Jefe de día.— Señor segundo comandante de infantería de Borbon, D. Pascual Monge.— Visita de hospital.— Baza, cuarto capitán.— Reconocimiento de provisiones: Vergara, primer capitán.

La Beneficencia.—La abundancia de capitales que afluyen a la caja de la sociedad La Beneficencia, ha determinado la dirección, de acuerdo con el consejo de vigilancia a reducir el descuento de los valores garantizados por la asociación titulada el «Manantial de crédito al nuse por ciento al año. Las entendidas personas que están al frente de estos dos establecimientos de crédito son merecedoras al agradecimiento de nuestros comerciantes é industriales que de hoy en adelante encontrarán los fondos que les sean necesarios para el desarrollo y fomento de sus operaciones con condiciones y facilidades que hasta ahora solo podían conseguir las casas de primer orden, que son generalmente las que menos necesitan acudir al crédito. Esta abundancia de capitales demuestra la confianza que han sabido inspirar al público estos establecimientos por la inteligencia y honradez con que son administrados y la publicidad que mensualmente dan a todas sus operaciones.

Subastas.—Se anuncia por el tribunal de comercio la de diferentes caballerías procedentes de la sociedad Postas Generales para el 30; una casa en la calle de Amaniel por el juzgado de las Vistillas; las obras de variación de carretera de Madrid a Cádiz en la parte comprendida entre el ponton de los Asnos y el ventorrillo del Carpio en 336,969 61 rs. por la dirección de obras públicas.

Junta parroquial de beneficencia de San Ildefonso.— Del estado formado por esta asociación resulta haber ingresado en todo el año de 1860 34,820 19 y se han distribuido 28 887, quedando de existencia para el actual, 5,983 13. El número de pobres socorridos ha ascendido a 2,108. Nodrizas.—Las hay disponibles Corredora Baja, 26, cuarto cuarto; Cochales, 4, cuarto 4; Preclados, 26; Esperanza, 15, segundo. Teatro del Príncipe.— Hoy se pondrá en escena la comedia original en tres actos La peor cuñada. Acreedores del Estado.— Por la junta de la Deuda pública se avisa pueden acudir a la dirección de la misma los que son por débitos de la Deuda del personal comprendidos en las liquidaciones números del 82,259 al 82,357. Quintas.—Se avisa por la tenencia de alcaidía de los distritos de la Audiencia y Correos, que hoy a las diez continúa el juicio de exenciones. Llamamientos civiles.— A Rafael Sanchez Martin, Ignacio Melendez y Gimenez, y D. Pedro Celestino Bambalero por el correjimiento de esta capital. Llamamientos judiciales.— A D. Roque Tambó, por el juzgado de Maravillas; a doña Francisca Salas Herbas, por el sito en la Plaza Mayor; a D. Juan Antonio Barnabé y Manuela Encinas, por el del Barquillo; a Manuel Carbalido y Gomez y a Brigida Moreno y Pantoja, por el de las Vistillas; a Joaquina N. ó Rodriguez, por el del Barquillo; a Agapito Calvo, por el de Hacienda de esta provincia. Llamamientos militares.— A D. Serafin Cano, por la fiscalía de la capitania general de esta corte; a Federico Jaime, por el juzgado de la capitania general de Castilla la Nueva. Teatro de la Zarzuela.— Debiendo tener lugar hoy sábado el tercer baile de máscaras, de los que han de darse en este teatro, principiará la función en dicho día a las seis de la tarde, poniéndose en escena las tres zarzuelas, tituladas: El postillon de la Rioja, Una vieja y Un caballero particular. Esta función corresponde a los señores abonados del tercer turno, a los de im pares y a los de diario, los cuales pueden concurrir a ella tomando solo las entradas. Los billetes para la función indicada, se venden hoy en la cantaduría, de una a cuatro de la tarde. Teatro de Novedades.— Se dispone para mañana La Conjuración de Venecia. Subastas.— Se anuncia la de 400 ayas que han de cortarse en el presente año en el real monte de Urbasa (Nayarra) para el 1.º de febrero por la intendencia general de la real casa; la de las obras de los trozos 11, 12, 13 y 14 de la carretera de Santiago a Orense en 1.891,150 reales 16 centimos para el 1.º de febrero por la dirección general de obras públicas; la de varias tierras de pan llevar en el término de Alarcón en 4,159 rs., a rebajar cargada para el 15 de febrero por el juzgado del Prado; la de un reloj saponeta de plaqué dorado el 31 del corriente por el de Maravillas; la de la carretera de tercer orden de Carabanchel alto a Leganes en 495,854-5 rs. para el 15 de febrero por la dirección de obras públicas; la de los trajes, vestuario y maquinaria del concursado Sr. Urries, Alameda, núm. 1. Almohedas.— De muebles, calle de Silva, núm. 18, principal. Nodrizas.— Las hay disponibles calle del Fomento, 17, bajo; Cervantes, 10, bajo; Sáltere, 28, tercero; Rosario, 27, principal, número 12; plaza del Progreso, 5, principal, derecha. Enfermedades del pecho.— Llamamos la atención sobre el anuncio acerca de estas enfermedades que insertamos en su lugar correspondiente, por tener las mejores noticias del tratamiento que para ellas emplea el profesor, señor Palomar. Mercado al por menor.— En el de ayer han tenido los precios que se espresan los artículos siguientes: Carne de vaca de 18 a 20 cuartos; Id. de certero, de 18 a 20; Id. de ternera, 34 a 42; Despojos de cerdo, 14 a 16; Tocno añejo, 26 a 28; Tocno fresco, 22 a 24; Lomo, 30 a 32; Jamon, 33 a 45; Aceite, 22 a 24; Vino, 10 a 14; Pan de dos libras, 11 a 13; Garbanzos, 10 a 16; Judías, 8 a 12; Arroz 10 a 14; Lentejas, 8 a 9; Jabon, 22 a 24; Patatas 2 a 3. Subsistencias.— En el día de ayer entraron por las puertas de Madrid 2,048 fanegas de trigo, 1,323 arrobas de harina de id.; 4,024 arrobas de carbon; 110 vacas, que componen 47,358 libras de peso; 405 carneros, que hacen 9,229 libras de peso, y 353 cerdos degollados. Sociedad Económica Matritense.— Hoy a las siete y media celebra sesión ordinaria esta corporación para ocuparse de los asuntos

que quedarán pendientes en la reunion anterior. Observaciones meteorológicas.— En el día de ayer a las seis de la mañana marcaba el barómetro reducido a 0.º en milímetros 716,57; a las 9.—717,58; a las 12.—717,95; a las 3 de la tarde 717,26; a las 6.—717,64 y a las 9 de la noche 719,00. Temperatura.— A las mismas horas señalaba el termómetro de Reaumur =1,2 y el Centígrado =2,3=3,0 y 3,8=8,2 y 10,3=10,0 y 12,5=6,2 y 7,8=5,0 y 6,3. La dirección del viento a iguales horas fue N. E. hasta las seis de la tarde, y E. hasta las nueve de la noche. El estado del cielo fué despejado a las seis de la mañana, con neblías a las nueve de la mañana, despejado hasta las seis de la tarde y con neblías a las nueve de la noche. La temperatura máxima ha sido 10,3 R. y 12,9 C.; al sol 22,9 R. y 28,6 C., y la mínima ha sido =0,5 R. y 0,6 C. La evaporación durante las 24 horas del día 25 ha sido de 0,6 milímetros.

ANUNCIOS.

ESPECIALIDAD EN ENFERMEDADES DE PECHO. El aventajado profesor Sr. Palomar, recién llegado a esta capital, que tan profundos estudios ha hecho de dichas enfermedades, y cuyo tratamiento difiere enteramente de los métodos adoptados hasta el día, está dando ya los mejores resultados en algunos enfermos de esta clase de dolencias. Esperamos tener mas datos para poner al corriente a nuestros entendidos, vive calle de Sevilla, núm 11.

ESTABLECIMIENTO BALNEARIO, dirigido por uno de los médicos propietarios, calle de Bordadores, núm. 1, baños de vapor.— Son el medio mas eficaz para restablecer armonía en las funciones; para llamar la traspiración a la piel y darle la tonicidad que ha perdido con la humedad de las tardes, el frio de las noches y la frecuencia de las lluvias tan comunes en la estación presente. Las personas expuestas a los dolores articulares y musculares, a las afecciones reumáticas, gotosas y nerviosas, a los catarros y pasmos, deben insistir en esta época del año, en el uso dietético de estos baños; a fin de prevenir la reproducción de sus dolores, fortaleciendo así su organismo y haciendolo menos impresionable a las variaciones atmosféricas.

CUMPLIENDO EN FIN DE Csetiembre del corriente año los arrendamientos de las dehesas llamadas Torrecilla alta, Torrecilla baja, Solanilla, Mamalechilla, Carnelion, Azuquen del Corral y Suerte de Castrejoncillo, en términos de Trujillo, propias del Excmo. señor conde de Campo Alange; se arriendan nuevamente en pública subasta por seis años a pasto y labor los dos primeras y por cinco años a puro pasto las restantes: se admiten proposiciones hasta el 17 de febrero próximo, en cuyo día y hora de diez a doce de la mañana, tendrá lugar el remate ante el administrador de las rentas de S. E. en Trujillo, y en Madrid en su contaduría, sita en la calle de la Cruzada, número 3, con arreglo al pliego de condiciones que en uno y otro punto estará de manifiesto.—Madrid 25 de enero de 1861.—El contador y apoderado general de S. E.— Narciso Portales.—(2 m. 2 t.)

LA ALIANZA.—COMPANIA de seguros en liquidación. La comisión liquidadora de la espresada compañía, convoca a junta general de señores accionistas para el día 24 de febrero próximo, con el fin de enterarles del estado de su cometido y de resolver algun particular que se necesita para dar por terminadas las funciones de la comisión como virtualmente se halla la liquidación de la compañía.—La junta tendrá lugar en la calle del Baño, núm. 3, a la una de la mañana del referido día.—Por el liquidador, Manuel María Martínez. (2 m. 2 t.)

EN UN SITIO CENTRICO SE halla una cochera con cuadra pajera y pozo en la cochera; se pueden colocar dos carruajes y en la cuadra cuatro caballos. Las llaves están en la calle de Hortaleza, número 9, principal.—(2 m. 2 t.)

POR AUSENTARSE SU DUEÑO se enagenan con bastante equidad varios muebles de lujo, Espada, 11, porteria darán razon. (3 m. 3 t. 1-1)

QUIEN HAYA ENCONTRADO una pulsera de perlas pequeñas con broche de diamantes, que se perdió en el baile dado por la junta de Damas en el salon del Conservatorio, tenga la bondad de entregarla en la calle de la Montera, núm. 43 a D. Carlos Pizzala, diamantista, quien dará el hallazgo.

CANTO LLANO UNIVERSAL.—La Semana Santa, que ha merecido los elogios de los maestros mas notables, se halla de venta en Madrid, a 40 rs. librería de Aguado y de Olamondi. En las mismas librerías se hallará el método a 12 rs.

SE NECESITAN UNOS JOVENES que sepan ó quieran dedicarse al humilde oficio de estampas. Cava de San Miguel, núm. 5, cuarto tercero derecha, darán razon.—(2 m. 2 t.)

LIQUIDACION POR CESA de un comercio.— Verdadera rebaja de 50 por 100. Gabanes para cocheros a 50 rs. Id. de camino, a 60 y 70. Id. de merino ingles, los de 160 reales a 80, Chancelos para señora a 3, 12 y 14 reales par.

PARAGUAS Y SOMBRILLAS, CALLE DEL CARMEN NUM. 21. En este establecimiento se encuentra un abundante surtido de paraguas y sombrillas, de los gustos mas distinguidos en la última novedad. Una rica colección de abanicos para teatro, bordados en seda, moaré, antic y crespon, todo a precios sumamente arreglados.—(D. m. 4-4).

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES COREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la t. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella, 26 horas; Valencia a Oran, 16 horas; Madrid a París, 65 horas. Consignatario en Valencia D. Emilio Fernaud, Mar. 96.—(Mar. y Sáb.)

ENCICLOPEDIA DE CIENCIAS MÉDICAS. CLÍNICA MÉDICA DEL HOTEL-DIEU DE PARIS, A. TROUSSEAU. Catedrático de clínica médica de la facultad de Medicina de París; médico del Hotel-Dieu; miembro de la Academia Imperial de Medicina; comandante de la Legión de Honor; gran oficial de la orden del León y del Sol, de Persia; ex-representante del pueblo en la Asamblea nacional, etc., etc. PARIS: J. B. BAILLIÈRE É HIJOS, EDITORES. 1861. Vertida al castellano por D. EDUARDO SANCHEZ Y RUBIO, licenciado en Medicina y Cirujía, premiado por la facultad de Medicina de Madrid. Traducción exclusiva, con arreglo al tratado de propiedad literaria entre España y Francia.

La publicación de la Clínica Médica del Hotel-Dieu, dará principio el día 9 de febrero próximo, y continuará con la misma regularidad que todas las demás publicaciones de la Enciclopedia, en la cual no se ha tardado jamás la aparición de un solo cuaderno, cosa poco frecuente en colecciones de esta especie. Verán la luz dos cuadernos mensuales de 64 páginas cada uno, en el tamaño, papel y tipos de las demás producciones de la Enciclopedia, cuya corrección y belleza no son comunes tampoco. El primer tomo de la Clínica Médica constará de 830 páginas próximamente. Los señores suscritores que adelanten su importe le recibirán por cuarenta y dos reales vellón, en lugar de los cuarenta y ocho ó cincuenta que costará por suscripción. El precio de suscripción será el tipo de 22 rs., en toda España, por cada seis cuadernos de 64 páginas, pago adelantado, no sirviendo suscripción alguna sin esta circunstancia, ni admitiéndose por menor número de cuadernos, excepto en Madrid, en donde se admiten suscripciones por cuadernos sueltos, pagando al tiempo de recibirlos. Las suscripciones pueden hacerse por medio de exchangado directo, en la administración de la Enciclopedia, por carta en que se incluya libranza de correos, letra contra los Sres. Ubagón ó cualquiera otra casa de comercio de Madrid, carta-orden ó sellos de correos. En este último caso se remitirá certificada la carta por cuenta del suscriptor, sin cuya circunstancia no podemos responder de su recibo. La correspondencia y letras ó libranzas se dirijan precisamente a nombre del administrador D. Manuel L. Zambrano. Se admiten suscripciones en Madrid, en la administración de la Enciclopedia, calle de Jardines, 20, tercero izquierda, y en la librería de don Carlos Bailly-Baillière, calle del Príncipe, 11.—En provincias, Ultramar y extranjero, en casa de los señores corresponsales de La Española Médica. Los precios de suscripción para el extranjero y Ultramar, aumentan proporcionalmente al coste del envío.—(4 m. t. 1-1).

LA CAMPAÑA DE MARRUECOS, (MEMORIAS DE UN MEDICO MILITAR) POR DON N. LANDA, Primer ayudante supernumerario, segundo efectivo del cuerpo de sanidad militar, caballero de la orden del Águila Roja de Prusia, ayudante médico que fué del cuartel general del ejército de Africa, etc. Esta notable crónica, escrita en el galano y pintoresco estilo que distingue a su conocido autor, ofrece una relación detallada y poética de los grandes sucesos que han tenido lugar en esa epopeya; relación que si es interesante para cualquier género de personas, lo ha de ser particularmente para el médico, por cuanto son médicos los mas de sus bellísimos detalles, constituyendo su conjunto una verdadera corona de laurel para la noble ciencia de curar y para quienes la han representado en ese terrible trance. Un tomo de 300 páginas, edición esmeradísima, 20 reales en toda España. En Ultramar y extranjero aumenta el precio en proporción al coste del envío. Se vende en Madrid en la librería de Bailly-Baillière, Príncipe, 11, y en la administración de La Española Médica, Jardines, 20, tercero. En Provincias, Ultramar y extranjero, en casa de los señores corresponsales de La Española Médica.—(4 m. t. 1-1)

CAJA DE SEGUROS SEGURO MUTUO DE QUINTAS. Conforme a lo que previene el artículo 47, de los estatutos, se reúne la junta general ordinaria para el examen y aprobación de las cuentas y balances del año anterior el día 31 del corriente a las diez de la mañana en el local de la sociedad, calle de Santa Teresa, núm. 8. Lo que se avisa a los señores imponentes para que se sirvan asistir.—Madrid 20 de enero de 1860.—El director, Francisco de P. Mellado. Imp. de La Correspondencia de España.—Editor D. Hilarión de Zuloaga

Id. para caballeros, a 15 y 18. Id. para niños, a 10 y 12. Gran surtido de tirantes, ligas, cinturones, lavatibas, pezoneras y demás artículos de goma. Inmenso surtido de juguetes y otros muchos artículos. Como esta liquidación es una verdad y se desean vender las existencias en el menor tiempo posible se darán generos buenos y a precios fabulosos. Calle de la Montera, número 30, tienda de gomas frente a San Luis.—(8 m. 8 t. 1-1)

SE NECESITAN UNOS JOVENES que sepan ó quieran dedicarse al humilde oficio de estampas. Cava de San Miguel, núm. 5, cuarto tercero derecha, darán razon.—(2 m. 2 t.)

LIQUIDACION POR CESA de un comercio.— Verdadera rebaja de 50 por 100. Gabanes para cocheros a 50 rs. Id. de camino, a 60 y 70. Id. de merino ingles, los de 160 reales a 80, Chancelos para señora a 3, 12 y 14 reales par.

PARAGUAS Y SOMBRILLAS, CALLE DEL CARMEN NUM. 21. En este establecimiento se encuentra un abundante surtido de paraguas y sombrillas, de los gustos mas distinguidos en la última novedad. Una rica colección de abanicos para teatro, bordados en seda, moaré, antic y crespon, todo a precios sumamente arreglados.—(D. m. 4-4).

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES COREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la t. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella, 26 horas; Valencia a Oran, 16 horas; Madrid a París, 65 horas. Consignatario en Valencia D. Emilio Fernaud, Mar. 96.—(Mar. y Sáb.)

ENCICLOPEDIA DE CIENCIAS MÉDICAS. CLÍNICA MÉDICA DEL HOTEL-DIEU DE PARIS, A. TROUSSEAU. Catedrático de clínica médica de la facultad de Medicina de París; médico del Hotel-Dieu; miembro de la Academia Imperial de Medicina; comandante de la Legión de Honor; gran oficial de la orden del León y del Sol, de Persia; ex-representante del pueblo en la Asamblea nacional, etc., etc. PARIS: J. B. BAILLIÈRE É HIJOS, EDITORES. 1861. Vertida al castellano por D. EDUARDO SANCHEZ Y RUBIO, licenciado en Medicina y Cirujía, premiado por la facultad de Medicina de Madrid. Traducción exclusiva, con arreglo al tratado de propiedad literaria entre España y Francia.

La publicación de la Clínica Médica del Hotel-Dieu, dará principio el día 9 de febrero próximo, y continuará con la misma regularidad que todas las demás publicaciones de la Enciclopedia, en la cual no se ha tardado jamás la aparición de un solo cuaderno, cosa poco frecuente en colecciones de esta especie. Verán la luz dos cuadernos mensuales de 64 páginas cada uno, en el tamaño, papel y tipos de las demás producciones de la Enciclopedia, cuya corrección y belleza no son comunes tampoco. El primer tomo de la Clínica Médica constará de 830 páginas próximamente. Los señores suscritores que adelanten su importe le recibirán por cuarenta y dos reales vellón, en lugar de los cuarenta y ocho ó cincuenta que costará por suscripción. El precio de suscripción será el tipo de 22 rs., en toda España, por cada seis cuadernos de 64 páginas, pago adelantado, no sirviendo suscripción alguna sin esta circunstancia, ni admitiéndose por menor número de cuadernos, excepto en Madrid, en donde se admiten suscripciones por cuadernos sueltos, pagando al tiempo de recibirlos. Las suscripciones pueden hacerse por medio de exchangado directo, en la administración de la Enciclopedia, por carta en que se incluya libranza de correos, letra contra los Sres. Ubagón ó cualquiera otra casa de comercio de Madrid, carta-orden ó sellos de correos. En este último caso se remitirá certificada la carta por cuenta del suscriptor, sin cuya circunstancia no podemos responder de su recibo. La correspondencia y letras ó libranzas se dirijan precisamente a nombre del administrador D. Manuel L. Zambrano. Se admiten suscripciones en Madrid, en la administración de la Enciclopedia, calle de Jardines, 20, tercero izquierda, y en la librería de don Carlos Bailly-Baillière, calle del Príncipe, 11.—En provincias, Ultramar y extranjero, en casa de los señores corresponsales de La Española Médica. Los precios de suscripción para el extranjero y Ultramar, aumentan proporcionalmente al coste del envío.—(4 m. t. 1-1).

LA CAMPAÑA DE MARRUECOS, (MEMORIAS DE UN MEDICO MILITAR) POR DON N. LANDA, Primer ayudante supernumerario, segundo efectivo del cuerpo de sanidad militar, caballero de la orden del Águila Roja de Prusia, ayudante médico que fué del cuartel general del ejército de Africa, etc. Esta notable crónica, escrita en el galano y pintoresco estilo que distingue a su conocido autor, ofrece una relación detallada y poética de los grandes sucesos que han tenido lugar en esa epopeya; relación que si es interesante para cualquier género de personas, lo ha de ser particularmente para el médico, por cuanto son médicos los mas de sus bellísimos detalles, constituyendo su conjunto una verdadera corona de laurel para la noble ciencia de curar y para quienes la han representado en ese terrible trance. Un tomo de 300 páginas, edición esmeradísima, 20 reales en toda España. En Ultramar y extranjero aumenta el precio en proporción al coste del envío. Se vende en Madrid en la librería de Bailly-Baillière, Príncipe, 11, y en la administración de La Española Médica, Jardines, 20, tercero. En Provincias, Ultramar y extranjero, en casa de los señores corresponsales de La Española Médica.—(4 m. t. 1-1)

CAJA DE SEGUROS SEGURO MUTUO DE QUINTAS. Conforme a lo que previene el artículo 47, de los estatutos, se reúne la junta general ordinaria para el examen y aprobación de las cuentas y balances del año anterior el día 31 del corriente a las diez de la mañana en el local de la sociedad, calle de Santa Teresa, núm. 8. Lo que se avisa a los señores imponentes para que se sirvan asistir.—Madrid 20 de enero de 1860.—El director, Francisco de P. Mellado. Imp. de La Correspondencia de España.—Editor D. Hilarión de Zuloaga